
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

2021年度 第１回 藤沢市立片瀬小学校 学校運営協議会会議録 
 

     開催日時  2021年 5月 21日（金）10時～  

                  場 所   片瀬小学校 図工室       

                  

出

席

委

員 

岩田 和美（会長・片瀬地区青少年支援フォーラム会長） 

村上 孝行（副会長・片瀬小学校校長） 

横田 淳一（片瀬市民センター長） 

大平 幸子（片瀬公民館職員） 

西永 雄二（前片瀬中学校 PTA代表） 

甘粕 玲香（前片瀬小学校 PTA代表・保護者） 

松本 眞理子（片瀬地区主任児童委員） 

林  直樹（東京都片瀬学園長） 

石渡 裕司（元小学校長） 

杉下 由輝（片瀬こま保存会事務局長） 

森谷 雅子（片瀬小学校教頭） 

廣瀬 夏子（片瀬小学校総括教諭）        以上１２名、委員全員出席 

次

第 

１.開会 

２.委嘱状等交付式 

３.自己紹介 

４.会長ならびに副会長の選出 

５.議題（１）学校運営協議会制度の概要について 

    （２）令和３年度片瀬小学校概要について 

    （３）令和３年度片瀬小学校学校運営方針について 

    （４）その他 

６.その他 会議予定日 

７.閉会 

 

協

議 

内

容 

（意見等） 

＊５.（３）について 

・杉下委員…東日本大震災のとき、多くの人々が片瀬小に避難してきた。その中

に他県から江の島に遠足に来ていた幼稚園児がいた。当時の６年生が自主的に

避難者を誘導し、園児たちのために紙芝居や読み聞かせをしていた。片瀬小の

子どもたちに学校教育目標が生かされた行動がみられ、混乱もなく避難所運営

ができたものと評価している。こういった方針は、今後もぜひ継続していただ

きたい。 

・西永委員…学校運営方針にある「和」を強いると排除になりかねない。「和」

に入れなかったり、なじめなかったりする子どもたちのことも考えた上で、ど

のように「和」をつむいでいくのか、子どもたちがのびのび成長していくため

にはどのような方針がよいのか、考えていかれればよい。 

・杉下委員…あいさつが犯罪防止につながった事例がある。強制するのではなく、

日頃からの行いが役立つこともある。 

・廣瀬委員…朝の「おはよう」の声で、その子の様子がうかがえる。 



・松本委員…おはようボランティアの方から、「おはボラをしているから若くい

られる」とか「子どもたちからパワーをもらっている」とか、「卒業生から手

紙をもらったことに感謝している」というような声を聞く。 

・石渡委員…日課表に、時間のやりくりに四苦八苦している学校の実情があらわ

れている。子どもが楽しいと思える学び＝先生が楽しいと思える授業。そのた

めには、先生に時間的な余裕がないと難しい。学校に対して、地域からの人的

なサポートなどが少しでも入ると、よいのではないか。 

・松本委員…知人の元教員が、どこかで学校の手伝いができないか、と先日言っ

ていた。 

＊６.について 

・村上副会長…今後の協議会では、いろいろな団体が行っている事業の洗い出し、

子どもたちを取り巻く課題、教室を見て意見をいただく、学校評価について考

えていただく、などしていきたいと考えている。 

＊その他（質問）（補足） 

・杉下委員…「地域学校協働活動推進員」とは？ 

  A.事務局…現在、藤沢市からの委嘱者はいないが、三者連携の役員が「地域

学校協働活動推進員」にあたる役割を担われている方々であると

認識している。 

・林委員……年間５回の開催予定だが、なぜ「５回」なのか？ 

  A.事務局…法や規則に定めはないが、他市の状況等を踏まえて５回で設定し

た。今後、協議会を進める中で回数の増減はあり得る。 

・西永委員…教育長は毎回出席するのか？また教育長に相談したいときはどのよ

うにするのか？ 

  A.教育長…スケジュールをみて、参加を考えたい。 

  A.事務局…教育長への相談は、相談内容が教育委員会に関することであれ

ば、一旦教育委員会の所管課において話を伺いたい。 

・事務局…本日が藤沢市で初めての学校運営協議会だった。今後、協議会の進捗

等について、関係者に対して情報発信していきたいと考えている。 
 

次回開催日程  2021年 7月 6日（火）10時～ 

場所  片瀬小学校図工室        


